

Einen wesentlichen Anteil an den Erfolgen der Deutschen Volkspolizei haben die Politorgane in der Volkspolizei, die ständig an der Erziehung aller Volkspolizisten zu patriotischen Kämpfern, zur Heimatliebe, zu treuen und entschlossenen Söhnen unserer Arbeiter-und-Bauern-Macht, zur Freundschaft mit allen friedliebenden Völkern arbeiten, wobei sie sich auf die fortschrittlichen Traditionen unseres Volkes stützen. Die Politorgane in der Volkspolizei werden ihre Anstrengungen bei der Erziehung zu eiserner Disziplin, bei der Erziehung aller Volkspolizisten zu sozialistischer Moral, zur weiteren Verbesserung der vielseitigen Kulturarbeit und gemeinsam mit der SV Dynamo zur Verbesserung der Sportarbeit wesentlich verstärken. Auch die fachliche Schulung und die Ausbildung der Volkspolizei wurden und werden ständig den neuen, höheren Anforderungen angepaßt.

Grundsatz der Arbeit der Volkspolizei: Vorbeugend wirken durch engste Zusammenarbeit mit den Werktätigen

Die Wirksamkeit der Arbeit der Volkspolizei zum Schutz der demokratischen Ordnung wurde unermüdlich verbessert. Das beweisen z. B. nicht zuletzt die ständige Senkung der Kriminalität und die Hebung der Verkehrsdisziplin. Die westdeutsche Polizei schießt auf Friedenskämpfer, terrorisiert alle westdeutschen Patrioten und baut ein umfangreiches Spitzelsystem gegen die Organisationen der Werktätigen auf, während in Westdeutschland die Kriminalität ständig steigt, die Zahl der Verkehrsunfälle ein katastrophales Ausmaß annimmt, die allgemeine Sicherheit und Ordnung also überhaupt nicht gewährleistet ist. Die Deutsche Volkspolizei ist die Beschützerin des Lebens und des Eigentums unserer Werktätigen, sie schützt die großen Errungenschaften der Werktätigen in der Deutschen Demokratischen Republik. Charakteristisch für die Tätigkeit der Volkspolizei ist deshalb auch die vorbeugende Arbeit, d. h. die Verhinderung von Verbrechen und Vergehen. Die nachträgliche Aufklärung begangener Straftaten dient der Bestrafung der Täter, erzieht zur Achtung vor dem Gesetz und ist notwendig für den Schutz unseres Staates. Die vorbeugende Arbeit ist aber darauf gerichtet, strafbare Handlungen und damit die Schädigung unserer Gesellschaft oder einzelner Personen überhaupt zu verhindern. Dieser Zielsetzung entsprechen z. B. der vorbeugende Brandschutz, die Sicherung unserer Betriebe durch den Betriebsschutz, der Posten- und Streifendienst sowie die Funkstreifenwagen der Schutzpolizei, die Verkehrserziehungsarbeit, die Mitarbeit der Volkspolizei in den Katastrophenkommissionen, die Kontrolltätigkeit des Paß- und Meldewesens usw.

Die Grundlage und der Ausgangspunkt für die gesamte Arbeit der Volkspolizei sind die engste, unerschütterliche Verbundenheit und Zusammenarbeit mit der werktätigen Bevölkerung. Nur weil sich die Volkspolizei auf das Vertrauen der Werktätigen stützen konnte, war sie in der Lage, ihre unbestreitbaren Erfolge zu erringen. Dieser Wesenszug — das enge Vertrauensverhältnis zwischen Werktätigen und Volkspolizei — unterscheidet die Arbeit der Volkspolizei grundlegend von der Arbeit der Polizeiorgane in den kapitalistischen Ländern. Dort ist diese Einheit zwischen Polizei und Volk — wie sie für die Länder typisch ist, in denen die Arbeiter und Bauern an der Macht sind — nicht möglich, weil die Polizei dort ein Werkzeug zur Unterdrückung und Knebelung des Volkes darstellt.